

# Noticiero de Soria

FUNDADOR, DIRECTOR y PROPIETARIO: PASCUAL P. RIOJA, periodista el más antiguo de la provincia.

Año de fundación: 1.888

Lunes 28 de Agosto de 1922

Número de hoy, 3100

## Colegio Municipal y Regional del Angel Custodio Calatayud

Teléfono n. 125.

Unico de la Región oficialmente incorporado al Instituto General y Técnico de Zaragoza.—Dirigido por don Julián Librada Sesma, Presbítero.

**Bachillerato.**—Carrera oficial de Comercio.—Estudios libres de Comercio.—Primera enseñanza graduada.

Profesorado con título académico. (En el último curso, doce Profesores numerarios y dos Auxiliares.)

Grandioso edificio, el mejor de las construcciones civiles de la Comarca, con parque de recreo, aguas potables, inodoros, etc.

Internado acreditadísimo.—Dos principios en la comida y en la cena.

Pensión completa para internos—300 pesetas trimestrales, más 25 por todos los demás servicios de lavandera, peluquería, repaso de ropa, sin que se cobre cantidad alguna por otro concepto, excepto por matriculas y libros. (No sabemos de ningún Colegio que simplifique tanto su cuenta.)—Por dos ó más hermanos se bonifica á cada uno el diez por ciento de la pensión.

Los que se matriculen antes del 31 de Agosto obtendrán, si han de empezar el Bachillerato ó la carrera oficial de Comercio, las ventajas de la matrícula colegiada los primeros, y las del exámen de ingreso en Septiembre unos y otros.

El Director contesta á los consultantes y remite gratis Reglamento y album fotográfico del Colegio y Castillo de Ayub.

## Del viejo sorianismo.

### Notas de un ausente.

(Expresamente para NOTICIERO DE SORIA.)

Tengo en mis manos la bellísima colección de postales que honra á su autor, el joven artista soriano Aurelio Rioja de Pablo.

Con ser tan hermosas que no habrá seguramente en España muchas que en gusto y en ejecución las superen, me han producido una intensa melancolía inefable, un hondo é inexplicable abatimiento. Son en el crepúsculo de mi vida una evocación á su despertar; son un llamamiento supremo que hace al alma adormida una voz misteriosa, que parece repetir la doliente copla de Jorge Manrique:

*¿Cómo se nos va la vida, tan callando!*

¡Oh noble, hidalga y vestuta Soria! Prestan otros lugares á la niñez, arrullos de frondas, rumor de oleajes, hervor de multitudes, que se traducen en arrostos, esperanzas y ardientes impulsos. Tú, con tus viejas y heroicas piedras, la das la conciencia imperecedera de toda la grandeza del ignorado absoluto inmortal; tú con tu adustez hidalga impenetrable, grabas en el alma infantil el sello de las cosas magnas que no se extinguen y de las idealidades que perduran.

Y así, todos los niños, son tempranamente románticos. Aun en aquellos de apariencia más ruda y selvática, aun en los de más vulgares instintos, hay siempre un soñador. ¿No recordais amigos? después de nuestros juegos alborotados, nuestras diablesas travesuras y nuestras riñas; bastaba una palabra para volver á nuestros ademanes y á nuestros rostros la seriedad más digna, como quien sabe que vive en un viejo solar caballeresco, en que es cada sillar un romance y cada capitel un timbre de hidalguía; como quien presiente que todo cuanto le rodea tiene un sello inmortal y una augusta magnificencia que es, en verdad, superior al tiempo.

Por eso los cantos populares sorianos, con ser análogos á los de otras feraces comarcas, tienen un dejo melancólico que

les da peculiar estilo. Su cadencia es más reposada, más triste; nunca falta una segunda voz que subraya la melodía en tercera baja; su compás es más lento; no parecen escritos para oídos agitados, sino para danzas reposadas, que tienen á la vez un carácter guerrero y místico. Parecen encerrar una invocación á la Naturaleza madre que palpita con ardores de brasa inextinguible debajo de todas las nieves del Moncayo.

Todavía soy vigoroso y fuerte; pero siento la inmensa pesadumbre de tanta ilusión muerta, de tanto ser querido como me abandonó.

Y quisiera, al final de mi vida, volver á los sitios en que mi espíritu despertó á la luz increada; recorrer á la luz de la luna los claustros románicos y ojivales, mirar de frente los rostros simpáticos é impenetrables de los santos deformes que en las hornacinas dibujan una fría sonrisa de piedra, pasar bajo los arcos sombríos, en que las pisadas resuenan como golpes de llamada á la tierra que nos ha de guardar, deslizarme á lo largo de las calles angostas, junto á los muros húmedos conventuales; dar vuelta á los ábsides y á las torres en que el Renacimiento puso sus águilas y escudos heráldicos.

Y luego ir, mendigo de idealidad, de puerta en puerta, recogiendo en los dinteles de mis amigos, los pedazos de mi corazón.

Tengo en mis manos las postales de Aurelio Rioja, volviendo á mirarlas una á una, recuerdo que todo aquello lo he vivido y con que intensidad!

¿No es aquel el río, sobre cuya superficie congelada, arrojábamos piedras ó resbalábamos en mañanas transparentes, como un fanal, frigidísimas como un helado soplo del cierzo? ¿No son aquellas frondosas márgenes las que hemos recorrido cantando en tardes de sol otoñales, unas veces camino de San Polo y otras en busca del retiro del santo anacoreta? Allí está el palacio de Gómara, con su torre

prócer, sus galerías y arcadas dóricas y el busto de una dama que parece evocar pesares de leyenda.

Aquí están los claustros sin rival de San Juan de Duero, junto á cuyos arcos entrelazados fuimos más de una vez con nuestras carderas enligadas y los reclamos de Follías á cazar pajarillas y ensueños.

Esa es la plaza de Herradores; por aquella esquina de la calle angosta de Numancia, aun parece que va á pasar la figura austera de don Ignacio Granada, ó la silueta amable del viejo Rabal.

Yo he derribado los bolillos frente á aquella herrería, cuyos golpes de yunque todavía resueñan en mi corazón.

He aquí la iglesia de Santo Domingo, con su ingreso de arcos concéntricos, sus columnas apareadas y su rosetón magno.

Allí hemos rezado y llorado y sentido las más tiernas emociones tempranas; es algo nuestro; es como San Juan y el Salvador y el Espino y la Colegiata, la casa de todos.

Y El Mirón con su columna y santo barrocos, y San Nicolás, con sus grupos hieráticos y la Soledad con su amplia y hospitalaria avenida, y Numancia con sus campos heroicos y sus maravillosos hallazgos... ¡Oh piedras benditas!

No habeis cambiado; sois las mismas; aquellas ante las cuales descubrí su cabeza el que hoy pide que le cobijeis, como hijo adoptivo.

Yo me atrevo á rogar al simpático artista Aurelio Rioja que haga, si ya no la tiene, una nueva serie de postales.

Yo he echado muy de menos en la actual, el Collado, con sus típicos soportales y sus edificios suntuosos; el jardín de la Dehesa, espléndido y umbrío; el venerable y viejo Instituto, en que inolvidables maestros nos dieron comunión espiritual y nos concedieron la imposición de manos; una escena de la típica fiesta de las Calderas, animada y jocunda; la Diputación y el Ayuntamiento, en que se albergan Corporaciones celosas y dignas de la región; detalles de capiteles románicos de San Juan y la Colegiata del mayor interés escultórico; la portada de Castejón los bajo-relieves de San Nicolás y otras bellezas que tendrán muy presentes su excelente criterio.

Con esto, entiendo que su colección de postales, será una de las más admirables y completas que se han puesto á la venta en España.

Entretanto, los ausentes, los que sentimos la nostalgia de la ciudad hospitalaria y augusta, te debemos un grande, un inestimable beneficio.

Ha traído el joven artista soriano á la soledad de nuestro modesto cuarto de estudio una ráfaga de idealidad, de grandeza y consuelo; armonías calladas, reminiscencias gratas dormidas, de hogares tibios, rincones apacibles, ruinas venerandas, verdaderos nidos de afecto y amor á que volveremos cada día con más cariño y pesar nuestros ojos, á medida que nuestro espíritu fatigado va sintiendo plegarse y abatirse sus alas.

Antonio Zozaya.

## LÍNEAS CORTAS.

*Don Chupón dice que el vicio de fumar ha deshechado, pero á todo el que se encuentra le pide siempre tabaco.*

*De lo que hay que deducir que don Chupón no ha dejado el gran vicio de fumar si no de... ir al Estanco.*

*A Dios un abogado le imita en esto: ¿De la nada hizo un mundo? El hace un pleito.*

*A donde sus tres maridos Trini tiene sepultados para mostrar cuan queridos le fueron sus siempre amados, mandó en letras decir que ella les dió sepultura. (Y dice la verdad pura que ella les hizo morir).*

## JUNTA PATRIÓTICA PROVINCIAL.

La sesión de anteayer sábado por ocupaciones del Sr. Gobernador civil. la presidió el respetable Secretario de aquel Centro oficial Sr. don José Alonso Jiménez.

Asistieron los vocales señores Izquierdo, Otlet, Casado, Reglero, Heras, Febrel y Rioja.

El Sr. Abad de la Colegiata envió una nota á la presidencia, en la que manifestaba que las 75 pesetas que como donativo le dá la Junta por su oración sagrada del día 1.º del actual al celebrarse en la insigne Colegiata las solemnes Honras fúnebres por nuestros soldados fallecidos en la campaña, las donaba del modo siguiente: 75 pesetas reintegrándolas al fondo común de la Junta, y las otras 50 pesetas restantes para el obrero de Soria que más se hubiera distinguido heroicamente en el incendio y catástrofe del día 25 del corriente mes, ocurridos en Soria.

La Junta deliberó elogiando el donativo como se merece, que dichas 50 pesetas le sean entregadas al obrero soriano Pedro Hernández Cuevas, de cuyo heroico comportamiento ya se había ocupado la prensa local.

Por el Sr. Febrel se dió cuenta de que á indicaciones de la presidencia, había visitado al soldado regresado de la campaña de Africa enfermo David Morales Alesón, perteneciente al Regimiento expedicionario de León, el cual en efecto se encuentra enfermo en esta capital, sufriendo una infección palúdica.

No hubo más asuntos de que tratar y se dió la sesión por terminada.

## PINCELADAS SOCIALES

### Jeringuilla y bisturí.

Si pudiera emplearse para las enfermedades del espíritu el procedimiento quirúrgico que á veces da tan admirables resultados en las de la materia ¡cuántos conflictos morales se evitarían! Pero el mundo es como es, y hay que admitirle según resulta.

Las opiniones están divididas acerca de cual ha profesado la medicina ó la cirugía; y el varón justo, duda en proclamarlo, pues la primera, cuenta hoy con los progresos bacteriológicos, y la segunda, con los adelantos de la autoplastia.

Está dominada, en la medida de lo posible, la difteria, por ejemplo, y se le ha puesto el pie en el cuello, vamos á decir, al cáncer. Las inyecciones

subcutáneas y la extirpación; he ahí los dos procedimientos mágicos del novísimo arte de curar.

La jeringuilla y el bisturí son hoy por hoy las armas de combate del médico, pero eso es en lo que toca ó concierne á las dolencias físicas. Seméjantes artefactos no sirven para las enfermedades del espíritu, que no son pocas ni leves.

Una de las más intensas enfermedades del espíritu es la de tener oídos y no oír, ojos y no ver, aun cuando las respetivas funciones orgánicas se cumplan, como dijo el otro, al pie de la letra. Ponéis por ejemplo, á un mentecato de estos, delante de una hermosa obra de arte y como si nó morenal Ni la vé ni la oye, ni la entiende, y ello constituye una enfermedad para cuya curación no sirven de nada la jeringuilla ni el escalpelo.

Andan por ahí una porción de gentes abrumadas bajo el peso de sus estulticias que da pena el verlos, sin que una mano cariñosa y hábil les prive de tan pesado fardo moral. Para ellos no hay salvación, porque su dolencia se desarrolla libremente y llega á extremos tan lamentables que á veces convierten al doliente en un animal, se entiende, de los de cuatro patas.

Unos por tontos y otros por listos ó sea, unos por defecto y otros por exceso, esta clase de enfermos, son impertinentes como ellos solos, y no hay más remedio que dejarlos ó matarlos; lo último no puede ser, lo primero molesta lo indecible... ¡y no hay término medio!

Si fuera posible inyectar abnegación y extirpar envidia, no tendríamos que deplorar el que nuestros primeros padres fuesen expulsados del Paraíso y seríamos completamente felices sin necesidad de las cadenas del sastre y del zapatero y el propietario de la finca en que vivimos, porque sin miedo al calor, y al frío, ni á los chubascos, andaríamos por ahí como los pajarillos, picoteando en todas partes, libres, felices é independientes, sin molestar ni ser molestados por nadie.

Pero nada de eso puede ser; y preciso es resignarse á soportar á los enfermos intelectuales y á los dolientes arrimados á la cola, del propio modo que aguantamos al tífico, al canceroso, al demente y al tifooso.

¡Qué filosofía tiene el adagio aquel de... «si la envidia fuera tina cuántos tifoosos habría!» Y quien dice tina y envidia, dice en general virtudes y vicios, resabios é impertinencias, groserías y procacidades.

IRO NIAS

## De la Campaña de Africa.

### COMPOSICIÓN DE LOS CONTINGENTES QUE MARCHAN Á MARRUECOS Y DE LOS QUE SE REPATRIAN.

Por real orden telegráfica del ministerio de la Guerra, se dispone lo siguiente:

Los voluntarios ingresados con posterioridad á la concentración del cupo de 1921, incluso los elegidores á cupo del reemplazo de 1922; los ingresados en 1921 con este reemplazo, y, sine fuera suficiente y quedaran en la península individuos del reemplazo de 1920 con estos hasta alcanzar cifra igual á la de los que regresen, marchando también los Presbíteros á quienes corresponda.

Por otra real orden telegráfica de la misma fecha, se dispone que:

La repatriación del reemplazo de 1919 alcanza á todas las clases y soldados del mismo, sean de haberes ó de complemento; más como las primeras no podrán marchar con licencia ilimitada á sus casas, en el caso de acordarse el licenciamiento de dicho reemplazo, según preceptúa la vigente ley, tendrán que regresar nuevamente á Africa los del reemplazo ordinario á cubrir las vacantes que existen en sus Cuerpos por ser las clases más modernas.

Las vacantes de las clases de complemento que existan á consecuencia de dicha repatriación, serán cubiertas en la forma prevista por la real orden circular de 11 de abril último publicada en el *Diario Oficial* n.º 85, caso de no haber número suficiente de un empleo, con el del inferior más antiguo, sin ascenderlos, y los Cabos, con los que se nombren interinos.

Los Voluntarios elegidores del reemplazo de 1919, deben también regresar, sean del cupo de filas ó del de instrucción.

#### UNA ORDEN DE BURGUETE.

Desde Tetuán el Alto comisario ha dirigido á las tropas la siguiente orden general:

«Soldados españoles tropas de Majzen y jarcas auxiliares: Deberes ineludibles me retienen aquí para dar término á la pacificación absoluta de esas dos zonas, que en breve será un hecho.

No puedo acompañaros en los primeros pasos de esta nueva fase de operaciones rápidas para auxiliar á nuestros amigos del lado de allá de esas montañas y reducir á los rebeldes y enemigos en cuyo poder están vuestros hermanos, que les arrancaremos de grado ó por fuerza.

Entended todos que de vuestro valor, entusiasmo y disciplina depende poner rápido término á este problema de implantación del Protectorado y regresar á vuestros hogares con el orgullo legítimo del deber cumplido, habiendo vengado y rescatado á aquellos infortunados compañeros de armas que perecieron en la traición ó gimen en el cautiverio.

Mi espíritu está presente con vosotros, y hasta muy pronto os visita vuestro general en jefe, *Burguete*.

#### SUMISIÓN DEL RAISUNI. — NOTA OFICIOSA.

En la Alta Comisaría de Tetuán se ha facilitado á la Prensa una nota oficiosa acerca de la conferencia celebrada el domingo último con el Raisuni por el General Castro Girona.

En esa nota se dice que se llegó á un acuerdo respecto á la seguridad de los caminos y de las zonas ocupadas, garantizando el Raisuni que cesarían desde este momento las agresiones.

El Raisuni propuso varios arreglos y proyectos acerca de su conducta y la de sus secuaces.

Estos arreglos y proyectos han sido elevados al Gobierno para que decida.

El Raisuni mostrase dispuesto á no entorpecer la actuación española en Marruecos, y mostró su deseo de llegar á una paz general y particular.

Se trató luego de sus bienes confiscados y de los de quienes le siguen.

#### LOS DEL REEMPLAZO DE 1921 A MARRUECOS.

Se asegura que el representante de la Compañía Transmediterránea conferencia con el jefe del Gobierno, el cual encargó á dicha entidad del transporte á Africa de los soldados del reemplazo de 1921, los cuales según manifestó ayer el subsecretario de Guerra, sustituirán á los de 1919, que serán repatriados.

El primer barco con fuerzas saldrá el lunes del puerto de Barcelona, siguiendo á esta otras expediciones, que partirán sucesivamente de los puertos de Gijón, Valencia, Málaga y Sevilla.

A la Transmediterránea no le ha sido encomendada la misión de traer á la Península los soldados del reemplazo del 1919.

#### BURGUETE Y EL GOBIERNO.

*Lo que dice un viajero de Tetuán*

Desde hace algunos días se habla en Algeciras ampliando las noticias insinuadas por diversos diarios madrileños, de discrepancias existentes entre el Alto Comisario y el Gobierno. Las últimas declaraciones del Sr. Lerroux fueron interpretadas de muchos modos.

Una respetable personalidad, llegada hoy de Ceuta, procedente de Tetuán, ha hecho manifestaciones que tienen gran interés y servirán para aclarar la situación.

—Las discrepancias existen evidentemente,—ha dicho.—Lo puedo decir porque me consta. Pero sobre las causas efectivas se fantasea, se miente. El general Burguete no quiere á todo trance, como se dice, realizar operaciones. Tal afirmación es inexacta... Lo ocurrido y lo que está ocurriendo es lo siguiente, sencillamente:

Cuando el general Burguete fué re-

querido por el Sr. Sánchez Guerra para reemplazar á Berenguer, ambos personajes cambiaron impresiones con detenimiento sobre la situación.

El militar le dijo al político que la juzgaba insostenible. No sólo por el quebranto que en dinero representa para el Erario público y en desprestigio para el concepto internacional de la Nación. También porque la moral del Ejército se quebranta, viendo allá en Africa unas milicias cuyo número se eleva á 150.000 hombres que no hacen nada, que no remedian la situación, que á diario son mercedadas por las agresiones... El político se mostró conforme con los juicios del militar. «Vaya usted—dijo Sánchez Guerra—y vea sobre el terreno lo que se puede hacer, y dígamelo. Desde luego, es verdad, así no podemos seguir.»

Llegó á Marruecos, logrando con su presencia levantar el espíritu, tornar la confianza á quienes, despistados, la habían perdido, y recorrió todo el territorio, vió, examinó, juzgó y propuso... ¿Hacer operaciones? ¿Ir á Alhucemas ó tornar á Madrid? Quienes afirman esto, se apartan mucho de la verdad. Burguete es lo bastante inteligente para tener una mayor ductilidad. Lo que ha hecho llanamente es insistir en lo que dijera al Presidente del Consejo al aceptar el cargo de Alto Comisario: así no podemos seguir. Y como consecuencia, ofrecerle dos proposiciones, detalladamente razonadas, juiciosas, prácticas, patrióticas... Una: hacer operaciones á fondo para acabar de una vez, bruscamente, como lo hace Francia cuando se decide.

Otra, desistir de las operaciones, implantar el protectorado donde se pueda y comenzar la repatriación con urgencia.

De una ú otra forma, acabar con la situación, que es quebranto estéril de dinero, de prestigio y de moral.

En este instante sí, en este instante surge la discrepancia entre el Gobierno y el Alto Comisario.

Sánchez Guerra dice á Burguete que espere, que deje seguir todo igual que el Gobierno no se decide á resolver... Burguete contesta á Sánchez Guerra que él fué á Marruecos para cambiar la situación, y que si se le impone que todo siga como está, porque no tiene nada que hacer, retornará á Madrid...

—Esta es la realidad—acabó diciéndome el autorizado viajero de Tetuán.—Sobre fantasías, no.

#### Plan de una operación en Dar-Drius.

Dicen de Melilla que en el campamento de Dar Drius, parece todo dispuesto para que mañana mismo se inicien las operaciones con una preliminar, que dirigirá el general Ardanaz.

El alto comisario celebró una conferencia con éste y el general Castro Girona, dándole instrucciones.

Después ello, marchó á Dar Drius, donde pernoctaron, el comandante general, acompañado del general Castro Girona, el coronel de Estado Mayor, señor Despujol y el jefe de la sección de operaciones, señor Guedea.

La operación será iniciada á primera hora de la mañana, por la columna que manda el general Castro Girona, precedida de tanques y camiones-automóviles. Se dirigirá dicha columna, según se cree, contra Azib-el-Midar.

Las demás columnas estarán preparadas para cooperar á la acción en el momento oportuno.

Las escuadrillas de aviación harán exploraciones preparatorias de la operación, bombardeando el campo enemigo.

También será utilizado un globo cautivo que ha desembarcado el vapor «Dédalo», y que ya ha sido enviado al campo.

En Dar-Drius se ha instalado un hospital de sangre.

Los buques de la escuadra prestarán una valiosa cooperación, situándose desde Afrau hasta la desembocadura del Nekor.

Al efecto, ha salido con rumbo á Tres Forcas el acorazado «Alfoaso XIII», el crucero «Cataluña», los cañoneros «Recalde» y «Laya», el cazatorpedero «Bustamante», el guardacostas «Martín Salazar» y el vapor «Dédalo». Todos éstos abastecidos para tres días.

#### LAS PRIMERAS NOTICIAS DE MELILLA.

Se han recibido en la plaza las primeras noticias de la operación iniciada esta mañana por la columna del general Castro Girona.

Todos los informes son en extremo satisfactorios, pues se han logrado to-

dos los objetivos, con escasa resistencia del enemigo y sin que nuestras fuerzas sufrieran bajas.

Nuestras fuerzas se pusieron en movimiento de madrugada, encaminándose rápidamente á Azib el Midar.

En los camiones automóviles que precedían á la columna iban fuerzas del Tercio de extranjeros y Regulares de Melilla, con jarka amiga.

Los aeroplanos se elevaron á primera hora y bombardearon algunos lugares.

Los rebeldes no mostraron la menor acometividad, defendiéndose débilmente, mientras huían, abandonando el campo.

La vanguardia ocupó fácilmente la posición citada.

También ha sido ocupada en análoga forma la posición de Tauriat Ucheu.

Estas noticias han producido gran satisfacción en la plaza.

#### OCUPACIÓN DE LA PLAZA DE AZYB-EL-MIDAR.

Desde Melilla comunican que las tropas de la columna del general Castro Girona, hicieron su salida al amanecer. Figuraban en vanguardia numerosos camiones-automóviles conduciendo fuerzas del Tercio de extranjeros, Regulares de Melilla y elementos de la jarka amiga.

El avance se hizo con grandes precauciones, pues las confidencias, aunque no pesimistas, señalaban que las guardias enemigas eran bastante numerosas y opondrían resistencia.

Para disolverlas se elevaron con antelación varios aeroplanos, bombardeando con eficacia y desalojando pequeñas concentraciones.

Los rebeldes no demostraron gran acometividad, defendiéndose tan sólo débilmente mientras huían.

La vanguardia ocupó con facilidad la posición de Azyb-el-Midar.

La operación se hizo por sorpresa, sin bajas por nuestra parte, y se rescataron dos cañones.

La noticia produjo enorme júbilo.

#### Agrícolas.

##### La mujer del labrador.

Toda joven bien educada puede desempeñar convenientemente sus obligaciones como mujer de un médico, de un notario, de un abogado, de un comerciante.

No sucede lo propio con la mujer de un agricultor: para cumplir aquellas, necesita ciertos conocimientos.

No sonriais, señoritas. Creéis no haber menester conocimientos especiales para el desempeño del papel de granjera, por ejemplo. Yo os aseguro que os equivocáis. Vuestra opinión es superficial. Una gran granja es un estado pequeño.

Su explotación lleva consigo el movimiento de un verdadero mundo de labradores, sembradores, boyeros, carreteros, vaqueros, pastores y hasta leñadores, y no basta al buen régimen de ese mundo, la dirección del amo.

No todo depende del buen salario, hay que atribuir valor y eficacia al buen trato de la mesa. Y allí os espera vuestra obra, allí debéis revelar nuestra comprensión de la economía doméstica.

Uair en proporciones equitativas los propios intereses pecuniarios con el apetito y el bienestar de las gentes que están á nuestras órdenes, constituye un problema delicado.

Siendo demasiado parsimoniosa, se corre el riesgo de perder sus simpatías; mostrándose pródiga, tal vez se compromete la prosperidad de la casa, y se malogran los esfuerzos de fuerza con el despilfarro de dentro.

Creedme. No es asunto pequeño llevar la dirección casera de un batallón de obreros y de jóvenes de granja, ejercer una vigilancia incansante, amonestar ó estimular con conocimiento de causa á un personal tan numeroso, sedentario ó transitorio, y que espera en la mesa y en el lecho una compensación legítima á los rudos trabajos de la jornada.

Un ingeniero de Artes y Manufacturas decía hace poco:

—¿Sabeis lo que me ha movido á abrazar la carrera industrial, de preferencia á la agrícola? Es que me resultaba sumamente difícil, para explotar las doscientas hectáreas del dominio paterno, encontrar una compañera que me conviniere, que consintiera y fuera apta para secundarme.

Esta consideración es muy profunda, y no la inspira el egoísmo personal. ¡A cuantas gentes acomodadas ó me-

dianamente ricas ha apartado de la vida agrícola! El número es mayor de lo que se cree.

Muchas jóvenes desean asociar su porvenir al de un joven funcionario, un joven oficial, un joven magistrado, un empleado superior del comercio y de la industria.

Cuando sueñan con el prometido, no pueden menos de enumerar sus títulos y cualidades, á impulsos de un sentimiento de orgullo muy excusable, si bien se mira pero yo me pregunto: ¿hay más honor en ostentar en las tarjetas: Capitán Procurador del Reino, Juez del Tribunal civil, ingeniero, arquitecto, que este sencillo apelativo: agricultor?

*Pedro del Monte.*

#### Tarjetas Postales de Soria

Puente del río Duero.  
Museo Numantino (interior).  
Palacio de los Condes de Gómara.  
Claustros de la Colegiata.  
Al mercado (tipo clásico de la tierra).  
Excavaciones en las ruinas de Numancia.  
Claustros de San Juan de Duero (rayo de luna).  
Soportales del Collado.  
Detalle de los Claustros de San Juan del Duero.  
Orillas del río Duero.  
San Saturio, patrón de Soria, repartiendo su fortuna á los pobres (fresco de la Ermita).  
Portada de San Nicolás (hoy San Juan de Rabanera).  
Interior de la iglesia de San Juan del Duero.  
Ermita de la Virgen del Mirón.  
Detalle del pórtico de Santo Domingo.  
La venta del ganado en la Feria.  
Ermita de San Saturio.  
Ermita de la Soledad, en el Paseo de la Dehesa.  
Plaza de San Esteban en día de mercado.  
Estación del Ferrocarril.

SE HALLAN DE VENTA solamente, en la imprenta de este periódico, al precio de diez céntimos cada tarjeta, veinte la vista general de Soria (doble tamaño).  
Queda prohibida su reproducción.

#### Informaciones

##### Nota política.

*Regreso del rey.—El presidente á San Sebastián.—Las operaciones de Marruecos y el rescate de los prisioneros.*

El subsecretario de la Presidencia manifestó á mediodía que el rey, cumpliendo el programa que se trazó desde el primer momento, regresará el día 29. Vendrá directamente á Madrid; pero aquí permanecerá pocos días, pues el presidente tiene el propósito de asistir á las fiestas que el día 6 se celebrarán en Guetaria para conmemorar el centenario de Elcano, y á la que concurrirán, como ya se ha dicho, representaciones de la Armada nacional y extranjera.

El rey ha dirigido al presidente del Consejo un telegrama felicitándole por la solución del conflicto de Correos.

Refiriéndose el señor Marfil á las noticias que algunos periódicos acogen respecto de Marruecos, manifestó que se advierte responden á una campaña de carácter tendencioso.

No ha habido por parte del Gobierno cambio alguno en el plan que en un principio se trazara.

La acción militar de que se habla es auxiliar de la acción política.

El rescate de los prisioneros se procura obtenerlo por medio de la acción política que viene realizándose.

Conviene resaltar esto para evitar que la gente pueda creer que las operaciones que se anuncian son en grande escala.

Son sencillamente esas operaciones en cumplimiento del programa que con toda claridad expuso el jefe del Gobierno.

#### Decretos de Guerra.

El general Barrera ha declarado que él no puede dedicarse al voraneo, pues sus tareas son constantes y abrumadoras teniendo preparados nada menos que setenta decretos de Guerra para someterlos á la firma del Rey así que este regrese de su viaje al extranjero.

Ha dicho también, que el día primero de septiembre próximo, los soldados de cuota de 1921, marcharán á Tetuán, Ceuta y Larache.

#### La cuestión Tánger

Telegrafían de San Sebastián que por el ministerio de Estado se ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

«Las noticias que la Prensa publica en relación con una supuesta inteligencia franco inglesa, á consecuencia de la cual la ciudad de Tánger quedaría bajo la soberanía del Sultán de tal forma que España sería totalmente eliminada, carecen por completo de exactitud.

Las seguridades dadas al Gobierno español de que nada se tratará sobre Tánger y de su cooperación, continúan subsistentes, lo cual no quiere decir, en lo que se refiere á la fecha que la conferencia relativa al asunto, que no pueda haber alguna modificación ó aplazamiento, aunque tampoco sobre este particular pueda afirmarse nada fundadamente.

Íntil es, por lo demás, afirmar que el Gobierno español abriga la firme convicción de que, como resultado de la cordial inteligencia entre los tres países á quienes este asunto principalmente interesa, los títulos que se derivan para España en su situación especial en Tánger serán reconocidos debidamente.»

#### El parte oficial de hoy

*(Ministro Gobernación á Gobernador civil)*

Alto Comisario á las 20:30 del día de hoy comunica: Me dice Comandante General Melilla, fuerzas quedaron ayer en Acibde-Midar. Fueron hostilizadas anoche, teniendo un muerto y cinco regulares heridos.

Hoy, al hacer aguada, ha sido también hostilizada, haciéndonos un herido.

Fuó cortada probablemente por nuestros mismos convoyes comunicación telefónica.

Campamento Dar-Drius fué tiroteado anoche, resultando heridos soldado Galicia Urbano Abadia; soldado carro asalto artillería Senén Suárez; sanitarios sexta comandancia Antón Real, y soldado Alava Salvador Catalá, que falleció enfermería á las 6:30.

Hoy, además de las novedades apuntadas en el territorio de Melilla, en tiroteo sostenido harka amiga, resultó herida una hija Amar Wchen, nuestro jefe de Beni-Said.

En Ceuta y Larache sin novedad.

Noticias de provincias, sin novedad.

#### De Buenos Aires.

Por el cable, se sabe que en Buenos Aires, el Directorio del Banco Hipotecario Nacional ha publicado la reglamentación con

que ha de regirse el nuevo servicio de préstamos en efectivo sobre primera hipoteca, según la autorización expresa del Gobierno.

Inmediatamente se iniciarán las operaciones de este servicio, del cual se espera que influirá favorablemente en la solución de las crisis parciales por que atraviesan algunas industrias agropecuarias.

Lo de Correos

Manifestaciones del Gobierno.

El Director general de Comunicaciones señor Silvela, recibió a última hora de ayer a los periodistas.

Uno de éstos le preguntó: —Parece que hoy está usted más contento?

—Voy estándolo—contestó— a medida que avanza el tiempo y las cosas vuelven al punto en que se hallaban.

Dijo el Director general que se habían posesionado ya, con carácter interino, de sus cargos los jefes, y que su interinidad durará el tiempo que tarde en aparecer en la «Gaceta» el nuevo decreto organizando el Cuerpo.

—Y los demás reintegrados, ¿en qué condiciones quedan?— se le preguntó.

—Conservando sus categorías, esto es, las mismas que tenían antes de ser disuelto el Cuerpo. Ahora, toda la labor tiende a organizar los servicios de la Central. A ella serán destinados los jefes reintegrados.

Claro que será necesario hacer una transición entre los servicios tal como estaban antes y como ahora van a implantarse.

Las ambulancias siguen funcionando en la misma forma que se estableció, cuando estalló el conflicto.

—Y los funcionarios que prestaban sus servicios en los balnearios y los que disfrutaban de licencia?—preguntó otro reportero.

—A éstos—contestó el señor Silvela—se les tratará con arreglo a su conducta. Es muy soportable eso de la licencia. Pero ellos ya sabían al plantearse la huelga la obligación que tenían de presentarse en la Central, si estaban en Madrid, ó a los gobernadores civiles si estaban en provincias.

—Y los que prestaban servicio en las embajadas en el extranjero?

—Esos, seguramente ni siquiera habían tenido tiempo de enterarse del conflicto; por lo tanto, continuarán.

Manifestó el señor Silvela que anteayer se habían distribuido 46.172 envíos postales entre cartas, certificados, impresos, etc.

—Probablemente—añadió— el martes próximo se hallarán regularizados todos los servicios. Los montones de impresos que había detenidos se han vendido en pública subasta entre los carteros, habiéndose adjudicado a uno de éstos; claro está que antes de entregarlos sufrirán una minuciosa requisa,

para evitar que pueda deslizar-se entre ellos alguna carta.

Respecto a la entrada de los oficiales, tendrá lugar el lunes.

Añadió el señor Silvela que del Giro telegráfico se encargará el Cuerpo de Telégrafos, quedando el Postal a cargo del de Correos.

Termino su conversación con los periodistas el Director general, manifestando que del negociado de Lista de Correos se habían encargado varias señoritas, las cuales poseen varios idiomas.

En propia defensa.

El Gobierno ha vendido, según declaraciones del subdirector de Correos señor Rivero, los impresos retenidos en la Central y ha obtenido con ellos dos mil pesetas que se destinan a reparaciones en aquel departamento.

Con toda clase de respetos sea dicho, eso no está bien hecho si entre esos impresos como es de suponer, se cuentan los periódicos que de provincias tenemos que enviar a las Agencias de anuncios y Establecimientos particulares como comprobantes indispensables de que a aquellos les damos la debida publicidad, y así sea sólo las Agencias, previo recibo de esos justificantes en determinado periodo de tiempo, nos pagan los referidos anuncios.

¿Por qué se nos ha de privar a los periódicos de provincias de lo que es nuestro?

Algunos colegas ya han iniciado algo en este sentido.

¿Los respetables diarios—que les toque también la pérdida—no han de protestar?

Enlazado con esto, está también el que los números de los periódicos de cambio—de redacción a redacción—no se reciben todavía aunque ya van días de por medio de la terminación de tal huelga de los funcionarios de Correos.



Ferrocarriles.

Por lo que a Soria afectan.

La reciente Comisión nombrada como sabe nuestro habitual lector, para gestionar la prolongación del ferrocarril único que tenemos, de Torralba-Soria, ha celebrado su primera reunión y con el fin de proceder al estudio metódicamente, se ha dividido en dos agrupaciones.

Una formada por los señores vizconde de Eza, Velasco y Vicén, la cual se ha puesto al habla con la Diputación de Navarra, que en distintas ocasiones a su vez, también se ha movido deseando dar solución al importante asunto de prolongar nuestro ferrocarril por Castejón a la frontera francesa.

La segunda agrupación la forman los señores Iñiguez, Morales García y Arjona, que estudiarán los medios económicos aplicables al proyecto y tienen ya este en su poder habiendo comenzado su ardua labor, y así que hagan el detenido exámen que merece, se reunirá en pleno la Comisión prosiguiendo el elevado fin de los propósitos que se persiguen para poder presentar luego a las provincias interesadas el ultimátum en este importante asunto de la vía férrea que tanto a gran parte de nuestro país afecta.

Cuando nuevas noticias podamos dar, lo haremos con el agrado de sorianos que tenemos en ello desde ha larga fecha, con los anhelos de todos por que la prolongación pueda llegar a realizarse.



Noticias

Ha estado delicado de salud algunos días, y afortunadamente hoy se halla mejorado, el respetable sacerdote soriano don Julian Ballesteros, antiguo y dignísimo Párroco de Ntra. Señora del Espino.

Mucho celebramos su mejoría, deseándole el más rápido y completo restablecimiento.

Ayer por la tarde llovió bastante en Soria y varios pueblos de la provincia habiendo sido el agua caída, tan conveniente para los campos como para la salud.

Y por cierto, que lloviendo, quedan siquiera regadas las calles y paseos de la población que con el agua de las de la elevación del Duero no se regaban tan apegas.

El viernes último tomó posesión de su cargo de Magistrado de la Audiencia provincial de Soria, el señor don Francisco Navarro Velazquez de Castro, que desempeñaba el Juzgado de primera Instancia de Segovia.

En la plaza de Herradores, está construyendo una Garita, el conocido industrial soriano don León San José, la cual le servirá como establecimiento provisional de su Cordelería, siendo uno de tantos damnificados a causa del horroroso incendio del día 25 del corriente mes en Soria.

Le deseamos que siquiera así, pueda defender su negocio.

De lo del gran pensamiento de la construcción de Casas baratas en Soria, ni una palabra más hemos podido saber en concreto. Ojalá se hicieran, cuanto antes mejor.

Agradeciéndolo su despedida personal y cariñosa a la buena soriana doña Ezequiel Garganta y apreciadísima familia, que después de veranear en Soria han regresado a Valladolid, donde residen, les deseamos pasen un buen invierno y que en el próximo año volvamos a saludarnos en esta bendita tierra natal.

Ha venido a pasar unos días en Soria con su apreciada familia el caballero y simpático Teniente coronel de la Farmacia militar de Valladolid, don José Abadal al que reiteramos desde aquí cariñosa bienvenida.

En Soria se anda con el asunto de las ventas de leche si un día mal otro peor.

Parece que hoy, según referencia de un Agente, ha habido ya mayor cantidad de leche a la venta.

Y leemos en un diario, que en Valencia, por consecuencias de la competencia, el litro de leche que se venía vendiendo a 70 céntimos, se obtiene ahora por 30.

Y La Cooperativa Popular soriana ¿puede hacer algo en el asunto de la buena venta de las ricas leches de nuestro país?

El triunfo de «La Lira Numantina» al tocar el sábado, como ya noticiábamos en el número anterior, fué un hecho, y a los muchos aplausos que recibió unimos uno más desde aquí, deseando al maestro soriano Pedro dro Amézua y sus discípulos, nuevos y brillantes triunfos y que «La Lira» sea un elemento filarmónico que siga honrando a Soria.

Ayer, como estaba previsto, sin haber más que dos candidatos, fueron proclamados Diputados provinciales por el artículo 29, don Eduardo Peña por el distrito de Soria y por el de Agreda don Matias Iglesias.

Siguen recibiendo noticias acerca de la cosecha de cereales en la provincia.

Hay muchos pueblos en que se calcula que solo se obtendrá un resultado de cuatro simientes y en otros del distrito del Burgo de Osma a ocho.

En el barrio del Llano de las Mellizas (Almería), una vecina, alucina ya con la existencia de un tesoro oculto en una galería de una huerta próxima, buscó a un albañil, a quien convenció fácilmente, comenzando ambos el trabajo en busca del tesoro.

Ya casi de noche, tropezaron en sus excavaciones con una galería de

una antigua fortaleza árabe, de la que se desprendió una enorme peña, con tan mala fortuna, que aplastó al albañil llamado Jorge Benavente, de cincuenta y seis años, é hirió gravemente a la vecina, llamada Dolores González.

Según telegrama recibido de Sanlúcar de Barrameda, en el cortijo llamado Aljjar, se declaró anteayer un fuego que ha durado veinticuatro horas. Se han quemado 72.000 arrobas de paja, 2.000 fanegas de habas y 1.500 de trigo. Las pérdidas pasan de 98.000 pesetas.

Se da como cosa segura que el día primero del mes de Septiembre próximo, marcharán a Tetuán, Ceuta y Larache los soldados de cuota del reemplazo de 1921, a los cuales corresponde ir para la sustitución del reemplazo de 1919.

Por reales órdenes del ministerio de Gracia y Justicia han sido concedidas numerosas subvenciones para la reparación de templos en las diócesis de España.

A la diócesis de Osma, nada se le ha concedido, según la larga lista publicada por provincias.

A la diócesis de Sigüenza 8.500 pesetas para la reparación de diez iglesias. ¿Estará entre ellas la de Casillas de Berlanga?

Poca cosa son esas 8.500 pesetas para diez templos, de modo que si el de Casillas y sus famosas pinturas así se han de arreglar con lo que de tal cantidad le corresponda, valiente cosa resultará el arreglo.

Entre los muy contados periódicos de provincias que hoy recibimos, uno es la revista de Valladolid titulada Castilla la Vieja (2.º núm.º) en el que por cierto, al tratar de las ruinas de Numancia, con grabados, vemos que reproduce—aunque no cita la procedencia, el de una de las Tarjetas postales de nuestro compañero de casa Aurelio Rioja de Pablo, de cuyas tarjetas va en primera plana el inspirado artículo del maestro de periodistas Antonio Zozaya nuestro gran amigo soriano de siempre.

DE LA PROVINCIA

Incendio en Baraona.

En la villa de Baraona, desarrollóse un incendio en las primeras horas de la madrugada del día 24 de los corrientes, cuyo fuego se inició en la casa del vecino de dicha villa, Julian Casas, extendiéndose rápidamente a las de los vecinos Juana Machin, Mateo Ranz y Cruces Casado.

El fuego fué descubierto por unos vecinos de Baraona, que se dirigían a la era.

Dada la voz de alarma, acudió el pueblo en masa, rivalizando todos los vecinos en su afán de sofocar el fuego.

Concurrieron a la villa para ayudar a los trabajos de extinción, vecinos de los pueblos de Alpanseque, Marazovel, Pinilla y Rello.

La falta de material necesario para estos tristes casos hizo inevitable la catástrofe.

Los daños sufridos se calculan en unos cuatro mil duros aproximadamente.

Ignórase todavía la causa del incendio, pero desde luego se asegura que ha sido casual.

En el lugar del fuego estuvieron desde los primeros momentos la Guardia civil y las Autoridades del pueblo.

Por fortuna, no ha habido desgracias personales que lamentar, aunque por la hora en que el fuego se produjo pudieron ocurrir ya que bastantes personas fueron sorprendidas en el lecho.

Salvándose milagrosamente los vecinos de Alpanseque Julian Larriba, Juan de Diego y el vecino de Baraona Eustasio Campos, que cayeron entre los escombros por el desplome de una parte del tejado.

El Corresponsal.

Banco de Aragón

Sucursal en Soria. Ultimos cambios de Bolsa, recibidos hoy en dicha Sucursal. Interior 4 por 100 . . . . . 70 60 Exterior 4 por 100 . . . . . 87 00 Amortizable 4 por 100 . . . . . 86,75 Idem 5 por 100 . . . . . 96,00 acciones del Banco de España

Table with exchange rates for gold and silver: 550,00, 250,00, 226,00, 48,90, 28,69, 0,40, 6,41, 0,04

Cambios del oro.

Table with gold exchange rates: 123, 126'00, 123,00, 126', 31'00, 6'37

Cooperativa Popular

Plaza de Aguirre, 4.—Teléfono, 136. ARTÍCULOS DE PRIMERA CALIDAD. PESO EXACTO. PRECIOS REGULADORES. LA CASA QUE MAS VENDE EN SORIA. LOS MEJORES CHOCOLATES DE ELABORACION PROPIA Y PUREZA GARANTIZADA. PAQUETES DE 460 GRAMOS A 1,50, 1,75, 2 y 2,50 2,50 PESETAS. DE 400 gramos a 1'30 1'55 y 1'80.

TAREAS ESPECIALES

Tostador automático Cafés tostados al día.

Banco de Aragón

Casa Central ZARAGOZA SUCURSALES: Huesca-Soria-Teruel Alcañiz-Barbastro-Calatayud-Caspe-Daroca-Egea de los Caballeros-Jaca Tarazona y Tortosa. Capital: 10.000.000 de pesetas. Corresponsal en Soria del Banco Español del Río de la Plata.

Cuentas corrientes con interés en pesetas y en monedas extranjeras.—Imposiciones y plazo con interés variable.—Préstamos y cuentas de crédito con garantía personal a de valores.—Descuentos.—Giros sobre todas las plazas del mundo.—Compra y venta de valores nacionales y extranjeros.—Desuertos de cupones.—Cartas de crédito para viaje.—Cambio de oro y monedas extranjeras y en general todas las operaciones de Banca.

Pignoración de Mercaderías.

CAJA DE AHORROS CAPITAL de los imponentes en 30 de Abril 1922, pesetas 24.804.536.10 en 17.411 libretas en circulación. Los imponentes y clientes de este establecimiento gozan además de la garantía de sus capitales la del Banco y sus Reservas que ascienden a PESETAS: 12.200.000.

CONSTRUIREMOS CASAS BARATAS EN TODA ESPAÑA.

Necesitamos personas inteligentes y solventes en los pueblos donde se necesitan Casas, a quienes poder confirmar los poderes para la Administración de dichas construcciones y cobros de alquileres. Para más detalles escribir a Comisión y Banca S. A. Puerta del Sol 13 Madrid.

MOTORES «CROSSLEY»

o mismo para ACEITES PESADOS que para GAS POBRE, etc son los preferidos en el mundo más enteros. Detalles gratis: A. S. MAUDE, Gran Vía 1.º.—Apartado 584 MADRID.



BALNEARIO

## TERMAS PALLARES

Reuma  
Catarros  
Cálculos  
Neurastenia  
**CURA DE REPOSO**

ALHAMA DE ARAGON  
Gran Casino-Teatro,  
Grandes parques y lago navegable. Habitaciones desde 1'50 peseta, Comida desde 7'50 pts.

## Banco Hispano-Americano

MADRID

Capital: 100 millones de pesetas

Federado con el Banco de San Sebastián

### SUCURSALES EN

Albacete, Alcoy, Alicante, Antequera Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cabra, Cáceres, Cádiz, Calatayud, Cartagena, Castellón, Córdoba, Coruña, Ejea de los Caballeros, Figueras, Granada, Huelva, Huesca, Jaén, Jativa, Jerez de la Frontera, Las Palmas, Linares, Logroño, Lugo, Mahón, Málaga, Mérida, Murcia, Olot, Orense, Palma de Mallorca, Pamplona, Ronda, Sabadell, Salamanca, San Sebastián, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, Santander, Santiago, Sevilla, Soria, Tarrasa, Tudela, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Vigo, Villafranca del Penedés y Zaragoza.

### EL BANCO HISPANO-AMERICANO ofrece al público

cuantas facilidades pueda desear para las siguientes operaciones:

Compra y venta en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, Bruselas, Berlín, Nueva York, Buenos Aires, Valparaíso, etc., de toda clase de fondos públicos y valores industriales.  
Cobro y descuento de cupones de valores españoles y extranjeros.  
Cobro y descuento de letras sobre todas las plazas de España y del extranjero.  
Compra y venta de toda clase de monedas

y billetes de Banco extranjeros.  
Préstamos con garantía de fondos públicos y valores de fácil realización, bien en cuenta corriente ó á plazo fijo.  
Préstamos en moneda extranjera.  
Cuentas corrientes de crédito con idénticas garantías.  
Giros, cheques nominativos, cartas de crédito y órdenes telegráficas de pago sobre todas las plazas nacionales y extranjeras.

Apertura de créditos simples ó documentarios, por correo ó telegrafo.  
Cuentas corrientes y de depósito en pesetas y moneda extranjera.  
Transferencias postales y telegráficas.  
Custodia de títulos y valores. Y por último, todas las que son propias de esta clase de Establecimientos y cuantastienen á facilitar las relaciones mercantiles de nuestra Nación con las de la América latina.

## FOTOGRAFIA RIOJA Veneras, 7. Madrid

(16) Las dos hermanas, fea y bonita.

nes estaban entreabiertos, como entreabiertos podían estar los de su propia sala, en que no habitaba nadie.

Atrevióse á marchar de puntillas hácia el objeto de sus ya locas ilusiones, y, efectivamente, por entre las persianas de su balcón aparecieron á su vista los encantos de un sarao en plena madrugada.

La fatalidad hizo que frente á ella se divisase un sofá en el que sentados departían una jóven y un mancebo lindos, para quienes sin duda no pasaba nada alrededor.

Ellos no se levantaban á bailar; ellos despedían con la mano las bandejas de dulces que se les ponían delante; contestaban monosílabos, ó no contestaban á los curiosos y bailarines; en suma, habían hecho de la fiesta el camarín de amores en que tan alegremente se encerraban.

Un tiroteo de frases dulces, expresivas, enloquecedoras. ¿qué sabía ella de qué especie! absorbían el espíritu de aquellas criaturas, ante cuyos rostros satisfechos, ante cuyas sonrisas hechiceras, no podía ménos de descubrirse el colmo de la felicidad.

¿Qué es lo que le decía el mancebo á la jóven?

Ph! esto era menester saberlo, oírlo, asimilárselo, percibir su esencia y paladear su melodía, como las paladeaban otras mujeres del mundo que nuestra pobrecita ignoraba.

Al retirarse del balcón nuestra huerfanita, llevaba consigo el firme propósito de no carecer por más tiempo de aquella



## "El Camerano"

Calle de Castaños, 2, BARCELONA

AGENCIA GENERAL DE VAPORES  
TRANSPORTES MARÍTIMOS y TERRESTRES,  
AUTO-CAMIONES, CARROS, CAMIONES, VIGATONES  
Y CAPITONES ESPECIALES PARA MUEBLES  
SERVICIO POSTAL Y COMERCIAL PARA TODO EL MUNDO  
Servicio de domicilio á domicilio con toda la América Latina.  
Traslados de muebles dentro y fuera de Barcelona.  
Seguros Marítimos y Terrestres y X 4.  
Informes comerciales.

Importación y Exportación de carbones nacionales y extranjeros.  
Consignaciones y Fletamentos.  
Frutos y cereales de la República Argentina.

SUCURSALES.—En el extranjero: En Alemania, Inglaterra, Austria, Bélgica, Italia, Francia, Suiza, Norte América, Habana, República oriental, Chile, Paraguay, Brasil y Méjico.

En España: En San Sebastián, Bilbao, Santander, Ferrol, Coruña, Vigo, Huelva, Sevilla, Cádiz, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Madrid, Zaragoza, Logroño, Irún, Hendaya y Bayonne.

CUENTA CORRIENTE CON TODOS LOS BANCOS.

El éxito alcanzado durante 40 años es garantía, de celeridad en los transportes y economía de los precios. En las notas de pedido indícase envío por mediación de (EL CAMERANO).

SOBRINO DE CELESTINO ALLENDE (CASTAÑOS, 2, Barcelona).

Servicio regular para todos los puertos de España semanalmente.—El director gerente don Alejandro Pavia Allende.

-20-

## Elixir Estomacal

de Saiz de Carlos (Stomalix)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda las digestiones y abre el apetito curando las molestias del ESTOMAGO É INTESINOS, el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera de estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.



## La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Agentes en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

48 años de existencia.

Seguros contra incendios

» contra la vida.

Subdirector en Soria:

DON RAFAEL ARJONA

OFICINAS:

Canalejas núm. 22.

SORIA

### Ceregumil Fernández

Alimento vegetariano completo.

Fernández & Ganivell y Compañía

MONTILLA y MÁLAGA.

De venta en todas las buenas Farmacias. - Soria.

## GRIPPE Y TIFUS

se evitan desinfectando las habitaciones con

# ZOTAL

Venta en Farmacias y Droguerías.

GRAN TALLER DE MODISTA

¡Sucesores de

## Remigia García

en CALATAYUD

Esta casa tan conocida y acreditada en Soria y su provincia, tiene siempre á la disposición de su distinguida clientela y señoras que quieran honrarle con sus encargos, ras más altas novedades de temporada de géneros y figurines extranjeros.

La plaza de Soria la visita en las dos temporadas y para encargos especiales pasa á domicilio previo aviso.

### PUBLICIDAD

Noticiero de Soria es el periódico bisemanal (aquí no hay diarios) más barato de la provincia.

La suscripción en Soria y la península, cuesta:

Tres meses 1'50 pesetas,

Seis meses, 3, y un año, 4'99

Número suelto, 5 céntimos; atrasado 10.

Extranjero doble precio.—Pago adelantado.

Inserción de anuncios.—Se abonarán según el texto que lleven, breve ó extenso, y en la plana que se desee publicar.

El pago del Timbre de cada anuncio, lo satisfará la Administración del NOTICIERO.

Comunicados.—Por cada línea, se abonará 50 céntimos de peseta, y sólo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.

Esquelas de defunción.—Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

También son de pago á una peseta línea las gacetas referentes á Oficios y Misas de aniversarios.

## JABON ZOTAL.

Medicinal y de Tocador, cura las enfermedades de la piel.

Venta farmacias y droguerías